

EQUIPO EDITORIAL

Ph.D. Diego Enrique Pinilla Rodríguez
DIRECTOR / EDITOR EN JEFE

Ph.D. Gerardo Miguel Nieves Loja
COORDINADOR EDITORIAL

MSc. Pablo Rosas Chávez
DISEÑADOR

MSc. Pablo Méndez Naranjo
COORDINADOR TECNOLÓGICO

MSc. Patricia Chiriboga
ASISTENTE EDITORIAL

MSc. Vinicio Palacios
REVISOR DE ESTILO

COMITÉ EDITORIAL

Ph.D. Galo Rodrigo Guerrero.
Universidad Técnica Particular de Loja, Ecuador.

Msc. Carlos Hernando Escobar Uribe.
Universidad del Bosque, Colombia.

Ph.D. Damián Bil.
Consejo Nacional de Investigaciones Científicas
y Técnicas, Argentina.

Msc. Marcos Baudean.
Universidad ORT, Uruguay.

Ph.D. Juan Carlos Vilaseca Berrios.
Universidad Mayor de San Andrés, Bolivia.

Ph.D. Susana de las Mercedes Andrade Orellana.
Pontificia Universidad Católica del Ecuador.

Ph.D. Andrés Botero Bernal.
Universidad Industrial de Santander, Colombia.

Ph.D. Julio César Guanche Zaldivar.
Flacso, Ecuador.

Ph.D. (c) Tania Lizeth Zabala-Peñañiel.
Flacso, Ecuador.

Ph.D. Edgar Corzo Sosa.
Instituto de Investigaciones Jurídicas,
Universidad Nacional Autónoma de México,
México.

Eco. Abg. Patricio Sánchez Msc.
Universidad Nacional de Chimborazo, Ecuador.

Lcd. Jenny Alexandra Freire Rivera
Universidad Nacional de Chimborazo,
Ecuador

Ph.D. (c) Andrés Santacoloma Santacoloma.
Goethe University Frankfurt, Alemania.

Ph.D. Paula Otero Hermida.
Universidad Politécnica de Valencia,
España.

Msc. Maximiliano Alberto Aramburo Calle.
Universidad EAFIT, Colombia.

Ph.D. Javier Ivan Soledad Suescún.
Universidad de Pamplona, Colombia.

Ph.D. Vicente José Benito Gil
Universidad de Alicante, España.

Ph.D. (c) Diana Beatriz González Carvallo
Centro de Estudios Constitucionales de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación,
México.

Ph.D. Myrna Limas Hernández
Universidad Autónoma de Ciudad Juarez,
México.

Ph.D. José Luis Crespo Fajardo
Universidad de Cuenca, Ecuador.

Ph.D. Luis Rafael Morales La Paz
Universidad Católica Andrés Bello,
Venezuela.

Ph.D. Daniel Lahoud
Universidad Católica Andrés Bello,
Venezuela.

Msc. Diana Milena Murcia Riaño
Universidad del Bosque, Colombia.

Ph.D. Juan Pablo Jaimes Villamizar
Universidad de Pamplona, Colombia.

Msc. Miguel Ángel García
School of Law, University of Glasgow,
Escocia.

Ph.D. Roberto del Barco Gamarra,
Universidad Técnica de Oruro, Bolivia.

Msc. Gonzálo Jonás Paredes Reyes
Universidad Católica de Santiago de
Guayaquil, Ecuador

Msc. Sol David Lópezdomínguez Rivas
Universidad de Guayaquil, Ecuador.

Ph.D. Juan Ramos Martín
Pontificia Universidad Javeriana, Colombia.

Ph.D Priscila Hermida
Pontificia Universidad Católica del Ecuador.

Ph.D. Fernando Casado
Universidad Técnica de Manabí Ecuador.

Ph.D. Tomás López-Guzmán
Universidad de Córdoba – España.

Ph.D. Juan Ramos Martín
Pontificia Universidad Javeriana
Colombia.

Ph.D. Jesús Claudio Pérez Gálvez
Universidad de Córdoba – España.

Ph.D. Eva G. Tanco
Universidad del Cauca – Colombia.

Msc. Oliver Adair Saldaña Ortega
Universidad Autónoma del Estado de
México.

Ph.D. Minerva Campos Rabadán
Universidad Autónoma de Madrid
España.

Ph.D. Dante Ayaviri
Universidad Nacional de Chimborazo
Ecuador

Ph.D. Montserrat Jurado Martín
Universidad Miguel Hernández - España.

Ph.D. Andrés López Astudillo
Universidad ICESI - Colombia.

Ph.D. Fernando Redondo Neira
Universidad de Santiago de Compostela
España

Ph.D. Luis Ramírez
Universidad Católica Andrés Bello.

Ph.D. Antonio Álvarez-Benavides
City University of New York – EEUU

Ph.D. Koldo Díaz Bizkarguenaga
Universidad de Mondragón – España.

Hacemos entrega del número 4 de Kairós, revista de ciencias económicas, jurídicas y administrativas, con cinco artículos de distintas temáticas. En el primer artículo titulado "Uso de herramientas de calidad: caso carrocías", Mario F. Navarrete-Fonseca y Fabian X. Martínez-Ortiz (Universidad Técnica de Cotopaxi) destacan como las empresas carrocías ecuatorianas, se han visto obligadas a gestionar de mejor forma sus herramientas de calidad para ser competitivas, frente a la creciente competencia internacional. Encuentran que en el sector carrocero de la provincia de Tungurahua (Ecuador) la herramienta de calidad más utilizada es el diagrama de flujo.

El segundo artículo, "Festival de cine ecuatoriano Kunturñawi: análisis para su conformación como festival de cine categoría A", Carpio-Arias (Instituto Superior Tecnológico José Ortega y Gasset - Ecuador), y Vásquez-Merino (Unach - Ecuador), analizan la séptima edición del mencionado festival con base en los criterios establecidos por Jurado (2018), para valorar la calidad del Kunturñawi y ubicarlo en alguna de las categorías que plantea este autor. Se concluye que el Kunturñawi puede ser categorizado en la máxima categoría (A).

El tercer artículo titulado, "Gestión de medios comunitarios y populares: caso radio comunitaria de la nacionalidad Awá del Ecuador", Ávalos-Torres (Unach) y Culqui-Medina (Pontificia Universidad Católica del Ecuador - Sede Ibarra), analizan el modelo de gestión integral comunicacional desarrollado por la radio comunitaria de la nacionalidad Awá del Ecuador. Toman como base el modelo de comunicación horizontal, donde el diálogo es catalizador de procesos democráticos y participativos. Sus resultados corroboran que un medio comunitario debe seguir un proceso de estructuración. Valga destacar que el modelo de gestión propuesto permitió a la radio una mejor organización, sostenibilidad y licencia definitiva.

En el cuarto artículo, "Patrimonio cultural inmaterial como factor del desarrollo turístico del cantón Colta, provincia de Chimborazo", Inga-Aguagallo y Cruz-Pucha (Unach) determinan la influencia existente entre el patrimonio cultural inmaterial en sus distintas facetas y el desarrollo turístico en el cantón Colta, en la provincia de Chimborazo. El estudio determinó que la oferta, gestión y conservación del patrimonio cultural inmaterial influyen significativamente en el desarrollo turístico del cantón Colta.

El quinto artículo de Chiliquinga-Amaya (Instituto Superior Tecnológico Riobamba y Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales - Ecuador), "Repertorio digital: ¿una acción colectiva innovadora para los movimientos sociales? El movimiento indígena ecuatoriano en la acción colectiva digital y contenciosa", plantea un interrogante analítico: ¿El activismo digital impacta en el sistema político de un país? Para responder a esta pregunta se toma el caso del movimiento indígena ecuatoriano y su actuación en los hechos acaecidos en octubre de 2019.

Como es costumbre agradecemos a los autores que están publicando en esta edición, así como a los revisores, quienes aportaron para mejorar estos artículos. Este cuarto número publica algunos de los trabajos inéditos presentados en el tercer congreso internacional "Desarrollo y Ciudadanía en el siglo XXI. Políticas económicas y sociales de América Latina", organizado por la Facultad de Ciencias Políticas y Administrativas de la Unach, casa editorial de la revista.

Equipo editorial